

## Rapport moral du Président AGO - 15 mai 2025

Bonjour à tous,  
Madame l'Expert(e) comptable,  
Madame la Commissaire aux Comptes,  
Madame Noémy COUTY, doctorante à l'INRAE de Nouzilly accompagnée de Monsieur Denis PELTIER technicien au sein de ma fédération départementale,  
Mesdames et Messieurs les administratrices et administrateurs de Fédérations départementales,  
Mesdames et Messieurs les Directrices et Directeurs de fédérations,

Je suis heureux de vous accueillir dans les locaux de la Fédération des chasseurs de Loir-et-Cher pour notre 24<sup>ème</sup> assemblée générale ordinaire.

Cette AG comporte l'examen de nos habituels points statutaires, notamment :

- Les comptes
- Le budget de la future année comptable
- Et le rapport d'activités qui sera présenté par Karine, Emilie et Aude.

Nous vous proposons également, de vous présenter cette année, une étude, lancée en Loir-et-Cher avec l'INRAE de Nouzilly.

Elle est basée notamment sur la Perdrix grise et le Faisan commun et porte sur la baisse de fertilité chez les oiseaux et étudie les effets multifactoriels chez la mère.

Madame COUTY nous en parlera en fin de séance.

Je voulais auparavant, dans mon rapport moral, vous balayer rapidement les principales actions menées au cours de la campagne 2024/2025, par notre fédération régionale des chasseurs du Centre-Val de Loire.

Celle-ci poursuit ses missions de représentation des fédérations départementales et de la chasse au sein des différents comités et commissions régionales sur l'environnement, pilotés par l'Etat et le Conseil régional.

Elle participe, à ce titre, à plusieurs groupes de travail techniques et apporte son expertise en termes de préservation des milieux naturels et de la biodiversité.

On peut notamment citer les travaux de l'Agence régionale de la Biodiversité, ou encore le programme agrifaune sur les pratiques agricoles favorables à la faune et à la biodiversité.

Sur cette thématique des aménagements, et à la suite du plan de relance sur la haie, la FRC pilote un projet de plantation de haies dans le cadre du PACTE EN FAVEUR DE LA HAIE, financé par l'Etat.

Ce projet est pluriannuel, mais une météo d'automne pluvieuse a retardé les chantiers de plantations dans pas mal de départements.

Débutées en 2024, les plantations seront poursuivies en 2025.

L'objectif national est un gain net de 50 000 km de linéaire de haies d'ici 2030.

Dans notre région, il était prévu d'accompagner 105 agriculteurs, pour planter environ 81 kilomètres de haies.

Grâce au dispositif financier ECOCONTRIBUTION - qu'on ne présente plus - la fédération régionale poursuit l'animation du programme DYNAGROBIO, afin d'implanter des aménagements favorables à la biodiversité.

Aude nous présentera à la suite quelques chiffres clés, notamment sur les jachères environnement faune sauvage et les haies.

L'éducation à la nature constitue également une thématique de travail prioritaire pour notre fédération régionale. Et l'écocontribution nous permet de mutualiser ses compétences en graphisme.

La fédération assure ainsi la conception et la réalisation de supports pédagogiques, qui sont mis à la disposition des animateurs nature des fédérations départementales, pour leurs actions de sensibilisation.

En 2024, dans le cadre scolaire et périscolaire, près de 4 000 enfants ont bénéficié de 128 actions d'animations menées par les fédérations.

Les données relatives au grand public et aux familles sont plus difficiles à quantifier, mais la fédération estime que 24 000 personnes ont été sensibilisées lors de nos animations et des salons comme le Game Fair.

C'est un tout nouveau projet qui a vu le jour en 2024 : face au dérèglement climatique, les 6 Fédérations de la région ont réfléchi au renforcement de la trame bleue, pour rendre l'eau plus accessible à la faune sauvage.

Les mares permettent d'assurer cette fonction d'abreuvement, mais sont souvent menacées et dégradées. Il fallait donc savoir si les gestionnaires seraient intéressés par des actions de préservation de ces zones humides.

La FRC a donc piloté une enquête auprès des adhérents des fédérations, pour dénombrer les mares et apprécier les besoins de leurs propriétaires en termes de conseils de gestion et de restauration.

Les résultats ont été plutôt positifs : 220 territoires sont favorables à la réalisation de diagnostics en vue d'éventuels travaux d'entretien ou de restauration, soit un potentiel de 565 mares sur la région.

Et depuis le 1er avril, les fédérations ont initié la réalisation de diagnostics. Quelques expertises écologiques ont également débuté, avec l'appui de l'Institut d'écologie appliquée que certains connaissent.

Cela peut paraître faible, et si actuellement nous sommes financièrement contraints, la fédération régionale espère toutefois pouvoir poursuivre ce projet sur plusieurs années.

Enfin, en mars dernier et pour la seconde fois, la FRC a coordonné pour notre région l'opération nationale J'AIME LA NATURE PROPRE.

Cette action de ramassage des déchets dans la nature se déroule, suivant les départements, soit le temps d'un week-end, soit sur plusieurs jours.

Afin que l'opération se déroule au mieux, la FRC gère les relations entre la FNC organisatrice de l'opération et les fédérations locales. Elle répartit l'équipement des bénévoles, réalise des supports de communication pour les fédérations et collecte les informations et résultats des différents points de ramassage.

Cette opération prend de l'importance en région Centre-Val de Loire, où depuis 2024 toutes nos fédérations sont mobilisées.

Près de 2500 personnes ont participé cette année, sur les 82 points de collecte de la région. Et 318,5 tonnes de déchets ont pu ainsi être collectés.

Nous espérons poursuivre la coordination assurée par Karine, mais des financements devront être mobilisés.

Avant de conclure, je tenais à remercier le personnel de la fédération régionale, Karine Colé, Emilie Seiler et Aude Bouron pour tout le travail fourni cette année et pour leur implication dans le bon fonctionnement de notre structure régionale.

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une très bonne assemblée générale.